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ATA N.º 07/2020 

Aos sete dias do mês de Abril de dois mil e vinte, às dezenove horas, reuniu-

se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro da 

Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os Vereadores. Declarando aberta a Sessão a Presidente Graciele Schmitz 

Werner solicitou que o Secretário André Adilson Artus realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação da Ata da 

Sessão anterior e a Ata da Sessão Extraordinária, aprovadas por 

unanimidade. Conforme o expediente, a Secretária procedeu com a leitura 

das correspondências expedidas onde havia um ofício de número 13/2020 

para o Gabinete da Prefeita, Projeto de Lei Legislativo número um (01), que 

estabelece o índice para revisão geral de 2020 aos ocupantes de cargos de 

Secretários Municipais, Projeto de Lei Legislativo de número dois (02), que 

estabelece o índice para a revisão geral de 2020 aos servidores da Câmara 

Municipal de Vereadores de São Pedro da Serra, Projeto de Lei Legislativo de 

número três (03), que estabelece o índice para a revisão geral de 2020 aos 

ocupantes de cargos eletivos de Prefeito e Vice-Prefeito, Projeto de Lei 

Legislativo de número quatro (04) que estabelece o índice para a revisão geral 

de 2020 aos ocupantes de cargos eletivos de Vereadores e Moção de Apoio 

02/2020 e leitura das correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei 

número vinte e oito (28), que altera a Lei Municipal Nº 898/2005, que 

reestrutura o regime próprio de previdência social dos servidores públicos 

efetivos do município de São Pedro da Serra, de que trata o Artigo 40 da 

constituição Federal e dá outras providências, Projeto de Lei número vinte e 

nove (29), enviado em regime de urgência, que estabelece o índice para 

revisão geral anual aos servidores do poder Executivo, extensivo para 

aposentados e pensionistas e dá outras providências, Projeto de Lei número 

trinta (30), enviado em regime de urgência, que autoriza abertura de crédito 

adicional especial no orçamento corrente. Conforme ordem do dia, a 
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Presidente realizou a votação do pedido de urgência dos Projetos de Leis 

números vinte e nove (29) e trinta (30), colocados em votação os projetos 

foram aprovados por unanimidade. Dando sequência na ordem do dia o 

Secretário realizou a leitura do parecer referente ao Projeto de Lei número 

vinte e seis (26), colocado em votação aprovou por unanimidade. Seguindo 

colocou em votação os Projetos de Lei Legislativo número um (01), rejeitado 

por unanimidade, Projeto de Lei Legislativo número dois (02), aprovado por 

unanimidade, Projetos de Lei Legislativo número três (03), rejeitado por 

unanimidade, Projetos de Lei Legislativo número quatro (04), em discussão o 

Vereador André Adilson Artus disse que vale ressaltar que é o segundo ano 

consecutivo que os vereadores recusam o aumento do próprio salário, e disse 

que é importante no momento por que a situação não é fácil. O vereador 

Carlos Adriano Schlindwein colocou que na verdade já faz mais tempo que 

não houve aumento. Colocado em votação, rejeitado por unanimidade. Dando 

sequência o Secretário realizou a leitura do parecer referente a Moção de 

Apoio, que em discussão o Vereador André Mallmann colocou que trouxe a 

moção para a Casa, pois pensa que passou da hora desse fundo, nem deveria 

ter sido criado, pois é uma vergonha para o nosso País, é uma falta de 

responsabilidade a criação desse fundo e que ele deve sim ser usado para o 

combate ao Covid-19, pois isso sim é algo que realmente precisa, onde seria 

bem investido. Colocado em votação aprovou por unanimidade. Passando 

para as explicações pessoais, o vereador Carlos Alberto Walter comentou a 

respeito da Câmara de Vereadores, que votou hoje revogando o aumento da 

Prefeita, Vice Prefeito, Secretários e Vereadores, disse que em 2016 foi 

aprovado aumento para Prefeita, Vice Prefeito, Secretários e servidores 

públicos, mas que no mesmo dia foi rejeitado o aumento para os Vereadores, 

pensando já naquela época no compromisso junto com a população de São 

Pedro da Serra fazendo mais e gastando menos, apresentou números 

estimados, abrindo mão do aumento dos vereadores por mais quatro anos a 
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Câmara teria uma economia de mais ou menos de cento e quarenta e cinco 

mil reais, o que poderia ser usado para outras finalidades, uma economia 

significativa. Ressaltou que a Câmara de Vereadores de São Pedro da Serra 

sempre foi comprometida com a população e que o município sempre foi bem 

administrado, mesmo quando muitos munícipes comentam mal dos 

vereadores. Comentou que com toda essa pandemia o município de São 

Pedro da Serra tem uma reserva de contingência no valor de duzentos mil 

reais podendo ser aumentado para quinhentos mil reais, e a Câmara de 

Vereadores também poderá fazer um aditivo e usar parte do orçamento se 

faltar para usar na saúde, disse que podemos tranquilizar a população do 

município de São Pedro da Serra, pois a saúde está estável, bem direcionada 

pelo orçamento e ainda temos uma boa reserva se caso essa pandemia 

continuar e lá na frente precisar de mais recursos para a saúde, enquanto 

alguns outros municípios estão na estaca zero. Disse quanto ao fundo 

eleitoral, foi presidente do partido MDB em duas eleições municipais nunca 

veio um centavo do fundo eleitoral para o seu partido e disse não saber onde 

esse dinheiro gasto que é jogado em campanhas eleitorais e aqui em São 

Pedro da Serra nunca apareceu, e não sabe quem usa esse dinheiro, 

destinado para algo desnecessário em meio a essa pandemia, disse que 

nunca precisava ter existido esse dinheiro para essa finalidade e sim em outra 

coisa. O vereador Sérgio Luís Chies disse que concorda com o que o colega 

colocou referente ao fundo, se caísse para saúde seria muito melhor 

aproveitado. A respeito do Coronavírus disse que não é hora do pessoal ficar 

saindo, pois pelas estatísticas só vai aumentar o número de casos, disse que 

o grande problema é quando as pessoas não sabem que estão infectadas. O 

vereador Gelson José Bard disse que tem a mesma opinião a respeito do 

fundo eleitoral, que para municípios pequenos nunca aparece, disse que 

infelizmente devem reconhecer que tem deputados do Rio Grande do Sul que 

não querem que o fundo seja destinado a saúde. E a respeito da pandemia 
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as duas semanas que o pessoal ficou em casa, mas que agora não estão mais 

respeitando, sendo que agora vai aumentar mais os casos, sendo que 

ninguém está livre de ser infectado. Agradeceu a Administração, a equipe da 

saúde, ao Marcos Marchesan que está fazendo sua parte, auxiliando os 

comércios e industriais para questões de higienização, as higienizações nas 

calçadas e ruas, que a parte dos poderes públicos está sendo feita e agora 

cabe as pessoas a se conscientizarem. O vereador solicitou que fosse 

encaminhado um ofício para a Secretaria de Desenvolvimento Urbano e 

Obras Públicas solicitando que fosse feito uma roçada na estrada do morro 

Jahn assim que possível. O vereador Roque Weimann passou sua vez. O 

vereador Carlos Adriano Schlindwein disse que concorda com a colocação da 

economia da Câmara de Vereadores, e afirmou ser importante esclarecer 

essas coisas para os munícipes, pois sempre tem pessoas nos pedindo auxilio 

e é interessante ressaltar isso. Comentou a respeito da saúde, disse que nas 

últimas semanas se percebe a preocupação da Secretaria da Educação para 

com as aulas dos alunos, mas principalmente a dedicação da Secretaria 

Municipal da Saúde para o combate da pandemia, e também o Marcos 

Marchesan que está se esforçando para garantir o melhor para o município, 

mas em contrapartida disse que muitas pessoas não estão se conscientizando 

com isso. Afirmou que é uma situação preocupante e que todos devem alertar 

as pessoas. Comentou a respeito do fundo eleitoral, questionou para onde vai 

este fundo, falou sobre os Deputados Federais que votaram contra, disse que 

a maioria são de esquerda, mas tem Deputados que conhecem muito bem, e 

que já ajudaram o município que votaram contra. Afirmou a importância de 

pesquisar quem votou a favor e contra e quanto entrar em contato conseguir 

questionar isto. O vereador André Mallmann leu todos os Deputados que 

votaram contra. O vereador André Mallmann comentou ainda sobre a 

vergonha de ter tanto dinheiro para o fundo eleitoral, e que esse dinheiro sim 

deveria ser usado para o combate do Covid-19. Comentou um pouco sobre a 
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reunião que tiveram com a Secretaria da Saúde que se está se dedicando a 

combate do coronavírus Covid-19, afirmou que infelizmente uma hora dessas 

vai chegar a São Pedro da Serra, mas que a secretaria está se empenhando 

para que quando isso aconteça estejam preparados, pediu a compreensão da 

população com consultas que estão sendo desmarcadas, mas agora é uma 

hora de todos terem um pouco de paciência e tomarem ciência da gravidade 

desse vírus que representa a todos. Comentou sobre a iniciativa de 

Secretários, Prefeita e Vereadores de não aprovarem o aumento, afirmou que 

em sua opinião o salário de vereador deveria ser menor, apenas uma ajuda 

de custo, pois o vereador de cidade pequena não depende dessa renda para 

sobreviver, ser mais para ajudar a comunidade e não pelo salário. O vereador 

Gelson José Bard disse que concorda com o vereador André Mallmann e que 

se fosse só uma ajuda de custo não estariam pedindo dinheiro toda hora para 

os vereadores, o vereador André Mallmann complementou que isso não é 

uma função de vereador e o vereador Carlos Adriano Schlindwein disse que 

quem criou essa situação foram os próprios vereadores. O vereador Carlos 

Alberto Walter disse que concorda com isso. O vereador André Adilson Artus 

disse que nenhum vereador de São Pedro da Serra enriqueceu com o salário 

de vereador. O vereador Carlos Alberto Walter comentou o quanto a já 

conseguiu fazer por São Pedro da Serra desde que foi eleito como Vereador. 

O vereador André Mallmann disse que esse momento deveria ser aproveitado 

em âmbito nacional, citou as questões dos vereadores, por que nenhum 

depende disso, mas seria a hora de cortar lá de cima, cortando pelo menos 

as regalias, o Presidente deveria ter a coragem de mexer em tudo isso, pois 

a máquina pública come mais que 50% da arrecadação do País. O vereador 

Carlos Alberto Walter disse que concorda, que só em Assessores os 

Deputados gastam muito, e que os de cima, autoridades maiores, não tem a 

consciência de rejeitar o aumento ou diminuir a quantidades de CCS. O 

vereador André Adilson Artus pediu desculpas por não poder comparecer na 
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última sessão extraordinária por recomendações medicas, agradeceu a 

aprovação do projeto de lei número 27/2020, agradeceu em nome do São 

Pedro Futebol Clube. Comentou sobre o aumento do funcionalismo público no 

valor 6,81, disse que é um aumento considerável, mas gostaria de ressaltar 

que nos próximos meses vai subir o valor do fundo do FAZ de 11% vai para 

14%, então vai ser perdido 3% do aumento. Comentou que sobre salários 

sempre é muito discutido, disse que claro salários dos Deputados é muito alto, 

mas o problema são as regalias todas que ganham como vale saúde para 

todos os familiares, comentou que juízes e militares é a mesma situação, 

então talvez poderia deixar os mesmos salários, mas cortar as regalias, pois 

é um custo muito alto para os brasileiros. A Câmara de vereadores está 

fazendo o caminho inverso, está rejeitando aumento, só disse que as vezes 

fica chateado quando os vereadores fazem alguns pedidos e não são 

atendidos, mas que ao menos saem com a mente tranquila sabendo que 

fizeram o correto. A Presidente Graciele Schmitz Werner comentou sobre a 

reunião que tiveram na sexta feira que valeu muito a pena, e a Prefeita 

salientou que se tudo continuasse e tivesse a necessidade, todos cedessem 

um certo valor e ninguém se negou tantos os vereadores, como ela e os 

Secretários. Depois o Secretário da Fazenda esclareceu que iriam abrir mão 

do aumento salarial, onde a Presidente afirmou que os vereadores também 

fariam o mesmo e que já fizeram a mais anos, pela situação da falta de agua 

e do Covid-19, disse que isso deveria servir de exemplo a vários municípios. 

Disse que fica muito chateada com as pessoas que comentam nas redes 

sócias que os vereadores não fazem nada, mas nunca comparecerem a uma 

sessão para ver o que é feito. Parabenizou a equipe da saúde e a todos que 

estão e envolvendo e estão fazendo da melhor forma possível para que 

consigam combater o vírus, mas mesmo assim a população não está na 

realidade e acham que não vai acontecer aqui. Disse se preocupar daqui para 

a frente pois as coisas vão voltar ao normal e aí que o perigo vem, como com 
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a volta das empresas grandes onde muitos munícipes trabalham e se 

deslocam para outras cidades, e acha que a quarentena se adiantou, deveria 

ser de agora em diante. O vereador Carlos Alberto Walter disse que concorda 

com isso, mas que a volta é necessária para a economia, e disse concordar 

com que a quarentena foi muito cedo, pois o pico será no final de abril. O 

vereador Sérgio Luís Chies afirmou que foi feito por prevenção para ganharem 

tempo de montar mais leitos hospitalares. O vereador André Mallmann disse 

que o Brasil é um país muito grande e cada região tem uma realidade, disse 

que nos municípios pequenos vai demorar mais para chegar, mas vai chegar 

também. O vereador Carlos Alberto Walter comentou que a previsão é que 

todos tenham o contato com o vírus em algum momento, e que a empresas 

maiores tem seus métodos de prevenção. Disse que muitos governadores ao 

invés de ajudar estão travando a economia. Elogiou o município de São Pedro 

da Serra que após tomar decisões os municípios vizinhos tomaram também. 

Não havendo mais nada a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos 

e encerrou Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser 

lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da 

Serra, 07 de abril de 2020.  

 


